



Poutine modifie sa doctrine nucléaire

- [26/09/2024](#)

La Russie pourrait riposter avec des armes nucléaires si un pays attaquerait son territoire ou le Bélarus avec des armes conventionnelles parrainées par des États nucléaires. Le président Vladimir Poutine a annoncé qu'il apportera ces modifications à la doctrine nucléaire du Kremlin.

L'agression contre la Russie par un État non nucléaire, mais avec la participation ou le soutien d'un État nucléaire, est traitée comme une attaque conjointe contre la Fédération de Russie.
—Vladimir Poutine

Cible : Cette mesure vise indirectement l'Ukraine, qui demande aux États-Unis l'autorisation de tirer des missiles à longue portée sur le territoire russe. Elle vise également l'Organisation du traité de l'Atlantique Nord.

L'Ukraine cherche surtout à obtenir le Storm Shadow, un missile de croisière furtif à longue portée lancé par avion, fabriqué par le Royaume-Uni et la France avec des composants américains. Ils sont plus rapides que les drones et peuvent parcourir presque 100 kilomètres en 6 minutes.

Poutine a récemment averti que l'utilisation de missiles à longue portée « signifierait que les pays de l'OTAN, les États-Unis et les pays européens sont en guerre contre la Russie ».

Ambiguïté : Certaines questions restent sans réponse, comme celle de savoir qui serait attaqué, l'État attaquant ou la puissance nucléaire qui le parraine. Ces lignes directrices peu claires donnent à la Russie un moyen de renoncer à une riposte nucléaire en cas d'attaque.

Devrait-il s'agir d'une agression qui menace l'existence même de l'État ? Il s'agit d'une ambiguïté délibérée.
—Pavel Podvig, chercheur principal à l'Institut des Nations unies pour les études sur le désarmement

C'est pourquoi certains considèrent l'annonce de Poutine comme une menace vide. Le ministre britannique des Affaires étrangères, David Lamy, s'est moqué de ce changement en déclarant : « Poutine menace tous les quelques mois d'utiliser des armes nucléaires. » Un analyste ukrainien a observé : « Chaque fois que Poutine commence à parler d'armes nucléaires, cela signifie que la Russie ne va pas très bien. »

Il semble que la Russie ait du mal à s'emparer de l'Ukraine, mais nous savons qu'elle finira par s'imposer comme la première puissance asiatique.

En savoir plus : Lisez [Le « prince de Russie » prophétisé.](#)